

A propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

UN DERNIER HOMMAGE À ENA BLACKMAN

7 avril 1938 - 22 avril 2002

(Article de Julia Paré - Direction des services résidentiels de réadaptation)

Le 30 avril 2002, quelques-uns d'entre nous ont eu l'honneur de participer à un service pour célébrer la vie d'Ena. Plus de mille personnes se sont rassemblées à la Trinity Memorial Church pour se remémorer d'elle. Les membres du personnel et les usagers des Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw ont voulu rendre un hommage spécial à Ena; Phillip Alleyne et Doreen Lothian ont donc prononcé quelques mots et Clement Walker a chanté un solo. Au début des années 70, Ena a été parent responsable du foyer de groupe LaSalle; elle a ensuite travaillé dans plusieurs programmes des Centres de jeunesse Shawbridge et a pris sa retraite, en 1998, du foyer de groupe Bourbonnière.

Doreen Lothian s'est adressée à l'assemblée en ces mots : « Avec une bonté et une générosité inébranlables, Ena personnifiait la mère suprême vers laquelle se tournaient tant le personnel que les usagers pour trouver réconfort, tendresse et bienveillance. L'enthousiasme et l'ardeur qui l'animaient à son entrée aux Centres Batshaw ne l'ont jamais quittée. » Et d'ajouter Phil Alleyne : « L'amour et le respect que nous éprouvons pour Ena sont incommensurables. Les enfants l'écoutaient, car ils avaient confiance en elle, la respectaient, se sentaient en sécurité avec elle et ils l'aimaient. Ils savaient qu'ils ne pouvaient passer à l'acte, lorsqu'elle était là. Il suffisait qu'elle les regarde par-dessus ses lunettes et qu'elle leur dise de sa voix basse et grave : 'pas durant mon quart de travail'! » Phil a ensuite exprimé les condoléances de sa famille et de toutes les familles des Centres Batshaw au mari d'Ena, Les, et à ses fils, Sheldon et Kevin.

SEMAINE QUÉBÉCOISE DES FAMILLES

- édition 2002 - du 13 au 19 mai

(Communiqué tiré dans Internet)

ON CHANGE...on s'aime toujours! Le changement ça fait partie de la famille.

Vivre en famille c'est plonger au coeur de la vie avec tout ce qu'elle comporte de changements et d'évolution. La famille transforme ceux et celles qui s'y engagent et s'y investissent. Par la qualité des liens que nous développons, nous pouvons faire en sorte que ces changements ou transitions soient des moments de croissance.

Que l'on pense aux événements naturels ou possibles associés à la vie de famille : le couple dessinant ses premiers projets de vie commune, le départ du nid familial, l'arrivée d'un enfant, tout particulièrement un premier né, l'adolescence au coeur de la famille, le vieillissement des parents et ses conséquences, les ruptures parentales, les difficultés de santé ou les accidents de parcours (handicap, perte d'emploi etc.)

Ceux-ci sont autant de moments de changements et de transitions supposant que l'on soit préparé, appuyé et engagé à y mettre le meilleur de nous-mêmes pour en tirer le meilleur possible. Il est donc essentiel d'y voir.

Tant pour les membres de la famille que pour la collectivité, choisir de soutenir la famille dans ses multiples moments de passage constitue un atout pouvant faire en sorte que ceux-ci se vivent le plus positivement possible.

La famille évolue dans un monde en changement.

Le monde extérieur dans lequel évolue la famille a un impact sur elle. Il induit dans la famille de nouveaux comportements, de nouvelles réalités, de nouvelles valeurs. Dans toute cette mouvance, la famille doit demeurer un pôle de référence fort, principalement par la qualité des liens que les personnes y entretiennent.

ON CHANGE...on s'aime toujours! LE CHANGEMENT CA FAIT PARTIE DE LA FAMILLE

Voilà à quoi vous convie l'édition 2002, de la Semaine québécoise des familles.

Préparons-nous ensemble.

CINQUIÈME POW-WOW ANNUEL

Le samedi 15 juin 2002, de midi à 16 h, la communauté de Kahnawake et les Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw tiendront un pow-wow de six nations et une activité sous le thème « Honorons nos jeunes ». Ce festival coloré rempli de musique, de danses et de culture s'annonce encore plus grandiose que les années antérieures - si une telle chose est possible!

1.00

L'entrée est gratuite et le stationnement ne pose pas problème. Des pièces d'artisanat autochtone seront exposées et mises en vente. Il y aura également de la nourriture aux parfums autochtones! Emmenez votre famille et venez vivre une expérience unique - c'est le seul pow wow dans les Laurentides - sous un ciel ensoleillé ou pluvieux. Pour de plus amples renseignements, téléphoner au campus Prévost : (514) 932-7722 et demandez Merv (poste 0), Dave (poste 232) ou Andy (poste 269).

MÉNAGE DU PRINTEMPS OU DÉMÉNAGEMENT EN VUE?

(Article de Keith Ross, directeur du camp Weredale)

Voulez-vous prêter votre aide à une noble cause tout en vous débarrassant de vos vieux objets? Le camp Weredale qui reçoit des jeunes des Centres Batshaw et de la région montréalaise a besoin de sofas, d'armoires, de tables, de lampes, de matelas et de lits, des jeux de société en bon état et sans pièces manquantes (pas de casse-têtes, s.-v.-p.), des livres d'enfants (de huit à seize ans) et des articles de cuisine - même vos vieux couteaux et fourchettes!

Si vous possédez n'importe lequel de ces articles – en bon état – nous viendrons les chercher. Veuillez téléphoner au 989-1885, poste 301. Votre soutien est grandement apprécié.

UNE CLARIFICATION S'IMPOSE

Certaines personnes ont fait le commentaire que l'article paru dans le dernier numéro d'À Propos sur l'exploitation des enfants peut prêter à confusion.

Je m'explique donc : les citoyens du Québec sont tenus par la Loi de signaler la situation de tout enfant dont la sécurité et le développement sont considérés compromis - ou pourraient l'être - au directeur de la Protection de la jeunesse. Nulle procédure ni directive émanant d'un employeur ou d'un établissement ne peut altérer cette obligation. Par conséquent, mon appel au personnel de signaler les situations d'exploitation possible d'enfants à Elizabeth Puztai, de la Direction des services professionnels, s'ajoute à la responsabilité que confère la Loi à chaque membre du personnel de signaler de tels incidents au DPJ.

CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

Du 13 au 19 mai : Semaine québécoise des familles.

Les 22 et 23 mai: Conférernce des Centres Batshaw: Aggression Replacement Therapy - ART:

Pour tout renseignement, communiquer avec : Louise Auclair, au 932-7161.

Le 15 juin: 5° pow wow annuel - campus Prévost

Pour tout renseignement, communiquer avec: Dave Brown, au 932-7722.

Le 20 juin : Réunion du conseil d'administration :

Pour tout renseignement, communiquer avec : Thérèse Gauthier, au 989-1885.

Le 20 juin : 2° BBQ annuel du personnel

Collecte de fonds pour envoyer les enfants au camp

6, rue Weredale Park, de midi à 13h30.

Pour tout renseignement, communiquer avec: Kim Kurtz, au 932-7161.